

# REPENTINAMENTE MURIO EL OBISPO DE ALAJUELA

SE ENCONTRABA ESTA MAÑANA MONSEÑOR MONESTEL EN LOS ACTOS DE INAUGURACION DE ALMACENES DE DEPOSITO, CUANDO SUFRIO UNA DESCOMPOSICION

... diez de la mañana y minutos dejó de existir el ilustre Prelado

... hora hoy la Grey Alajuelense la muerte infausta de su noble... Surjan de las almas las oraciones y elevense a lo Alto como un grandioso clamor. Monseñor Monestel el viejo y querido Obispo de Alajuela murió hoy a las 10.20 a. m. víctima de un ataque cardíaco.

ASISTIA A LA BENDICION DEL ALMACEN DE DEPOSITO

Esta mañana, el ilustre Prelado, se levantó como de costumbre y celebró en su capilla particular, en el Palacio Episcopal. Minutos después tomaba el desayuno y acompañado de algunas otras altas dignidades de la Iglesia Alajuelense, se trasladó al sitio donde se



MONSEÑOR MONESTEL

INMEDIATAMENTE CONDUCIDO A SU RESIDENCIA, PERO FALLECIO MINUTOS ANTES DE LLEGAR, COMO CONSECUENCIA DE UN ATAQUE CARDIACO

Por medio del radio LA TRIBUNA dió la primera noticia a todo el país

celebraría el acto de bendición del almacén de depósito.

PRESIDIENDO EL ACTO

Monseñor doctor don Antonio del Carmen Monestel presidió, en su carácter de primera autoridad eclesiástica de la provincia de Alajuela, el acto. El señor Presidente de la República ocupaba junto a él sitio de honor. A los miembros del gobierno, gobernador de la provincia, autoridades militares, diputados, etc. presenciaban la solemne ceremonia.

(PASA a la página 4)

# DECLARADA LA GUERRA POR EL EJERCITO JAPONES

Enormes bajas de los chinos en el frente de Shanghai

HAN PERDIDO 250 MIL HOMBRES  
Lo dice así un comunicado oficial

TOKIO, 8. UP. — Un comunicado oficial del ministerio de guerra informa que durante los tres meses que ha durado la guerra en territorio chino, los ejércitos de esa nación han perdido doscientos cincuenta mil hombres entre muertos y heridos. Hasta el día cinco de octubre se encontraron y enterraron en los campos de batalla alrededor de Shanghai, 56,767 cadáveres chinos, y éstos no representan el total de las bajas chinas. El informe agrega que los japoneses tomaron 530 prisioneros, 482 ametralladoras y 3.148 rifles.

48 AVIONES JAPONESES DERIBADOS POR LOS CHINOS EN SETIEMBRE

SHANGHAI, 8. UP. — El con

5c

Quilates

EDICION ESTRELLA

Nº 489 — Director Rafael Soley — Año II  
San José, Viernes 8 de Octubre de 1937.

Así se considera la proclama del General Iwane Matsui

Con sus concentraciones realizadas se espera de un momento a otro la gran ofensiva

SHANGHAI, 8. UP. — De enorme significación es la proclama dada a conocer por el general Iwane Matsui, comandante en jefe del ejército japonés en el frente de Shanghai, la que los mismos voceros de las autoridades militares consideran equivalente a una actual declaratoria de guerra de parte del ejército japonés a los de China. El general Matsui dijo que después de concentrar las unidades militares necesarias se consideraba ahora plenamente calificado para cumplir la alta misión que le había sido encargada por el emperador Hirohito. Dijo que el ejército japonés estaba preparado a hacer uso de todos los recursos y de los equipos adicionales requeridos, pero rehusó decir cuándo iniciaría la gran ofensiva.

(Pasa a la pág. 5)

## Valioso DIAMANTE hallado en Brasil

### INGLATERRA

GUARDA SILENCIO ACERCA DE LA RESPUESTA DE MUSSOLINI

LONDRES, 8. UP. — En los círculos oficiales de la Gran Bre

(PASA a la página OCHO)

PESA 178 KILATES Y FUE ADQUIRIDO POR UN BANCO EN MINAS GERAES

RIO DE JANEIRO, 8. UP. — Un enorme diamante de 178 kilates fué descubierto por un minero de oro, en el distrito de Coromandel, región aurífera en el estado de Minas Geraes. La valiosísima piedra fué adquirida por el banco de industria y comercio de Minas Geraes en la suma de 4.500 contos, y ella es la mayor que se ha encontrado en el mundo entero desde que un minero encontró el famoso diamante "Jonkers" de 726 kilates en Africa del Sur, el cual fué adquirido por un comerciante norteamericano y partido en varias piedras de magníficas condiciones.

# Considerable aumento del Presupuesto

## INAUGURADO EL PRIMER ALMACEN DE DEPOSITO EN ALAJUELA

CONCURRIERON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SUS SECRETARIOS DE ESTADO

Esta mañana quedó oficialmente inaugurado el edificio del Almacén de Depósito en la ciudad de Alajuela, acto que fuera honrado con la presencia del Jefe del Estado a quien acompañaron sus secretarios de estado de Fomento y Hacienda, el director del Banco Nacional señor Peña y el jefe de la Sección agrícola del mismo señor Yglesias, concurriendo además otros altos funcionarios públicos de San José y aquella ciudad. La fiesta fué organizada por los empresarios que explotarán ese negocio señores Roberto Lang y Hernández. Para la construcción del edificio y conforme a la ley el Banco Nacional contribuyó con 100.000 colones y los trabajos fueron ejecutados a base de planos aprobados por los técnicos ingenieros del banco que a más vigilaron por todo el tiempo, la obra de construcción. Es un vasto edificio de modernidad.

(Pasa a la página 5)

Se batirá el récord en vista de las muchas mociones presentadas

A UN MILLON DE COLONES SE ACERCA EL MONTO DE LOS AUMENTOS

Anúnciase la presentación de otras mociones para nuevos aumentos

El presupuesto de egresos del año 38 fue aumentado por el congreso en casi CUATRO millones de colones; el del año 36 en DOS y MEDIO; el de 37 casi en los DOS millones y el del año en trámite a juzgar por los vientos de inflación que corren acaso la cámara de diputados bata en esto

(Pasa a la página 5)

## EXPORTACION DE TRES MIL RACIMOS DE BANANOS DE LA REGION DE PARAISO-ALAJUELA

LA UNITED INTENSIFICA LAS EXPORTACIONES DEL PACIFICO

La pequeña empresa comercial de compra y exportación de banano que regenta el señor Povedano, fruta que obtiene en fincas de altura desde Paraíso a Alajuela y que moviliza hasta la estación del ferrocarril en carros motorizados, embarcará el lunes próximo en Puntarenas para San Francisco de California unos tres mil racimos para el transporte de los cuales al puerto solicitará hoy el señor Povedano a la administración del ferrocarril nacional 10 carros cajón que, desde luego, le fueron concedidos. Por parte de la United Fruit esta semana corresponde a las fincas bananeras del Pacífico corta general esperándose que la compra y exportación sea de esta vez de unos 25 mil racimos.

(PASA a la página OCHO)

# Como en "El Sabueso de Sackville"

EL CRIMEN MISTERIOSO DEL COLEGIO DE MOUNT HERMON Y SU NO MENOS MISTERIO THOMAS ELDER. — UN MAESTRO QUE MUERE EN LA FORMA EXACTA EN QUE EL PROTAGONISTA DE UNA NOVELA QUE LEIA "ASEGINATO EN LA ESCUELA".

Vibraciones del minuto

(De nuestro Corresponsal)

## EL POETA ENFERMO

Allá en la hermosa Lucecia, en la fastuosa Ciudad Luz, Dobles Segreda, ese espíritu selecto que tanto ha hecho por las letras patrias, se halla enfermo. A medida que los días van engarzándose como en sarta de brillantes perlas, el Poeta va sintiendo más y más el dolor.

Trabajador infatigable, apolonida excelso que arrebató con su verbo himnario a las multitudes; que sabía bordar en el abanico de las damas las más dulces endechas de amor; que cual ninguno ha sabido captar el alma de las gentes sencillas en esa ánfora de linfas claras que es "Rosa Mística" o el aletear rumoroso de las aves y la actitud espiritual de su ciudad en sus tradiciones, en sus leyendas y sus basílicas inmensas, ese Dobles Segreda, escritor exquisito es presa de cruel enfermedad.

El cantor de Heredia feliz, que con acierto tanto supiera levantarse de la llanura e ir en lucha brava contra un ambiente incomprensivo y afuera de inteligencia conquistar brillantes posiciones en la vida pública y dejar escrito su nombre con caracteres eponimos en el pergamino donde figuran los nombres más preclaros de nuestra vida literaria, será sometido a una delicada intervención quirúrgica. Quieran los buenos hados que ello redunde en beneficio para su salud maltratada.

La estela brillante que a su paso por las diver-

sas posiciones administrativas y diplomáticas ha dejado ese celoso funcionario que le hace digno de la estima de sus conciudadanos respaldado aun más cuando se piensa que Dobles hubo de acometer la obra más ingente que escritor alguno de nuestra patria ha intentado: la ordenación de índices científicamente dispuestos cuanto atañe a la bibliografía patria. Nueve tomos testimonian ese esfuerzo denodado que con devoción benedictina fue manteniendo durante veinte años. Con ellos el país llegó a darse cuenta de su valimiento en los diversos ramos del saber humano; en ellos el paleógrafo, el arqueólogo, el historiador, el literato, el amante de las ciencias naturales y Físicas los inclinados a las ciencias sociales en fin, en esos libros que representan la contribución más cierta para el acabalamiento de la nación en todos los órdenes de la cultura, se halla escrita con oportunidad y cuidados meridianos, cuanto se ha dicho o escrito acerca de Costa Rica a través del tiempo.

Obrero intelectual, Dobles tiene también a más de lo apuntado una bibliografía extensa en que recoge sus inquietudes como educador, como sociólogo, como verdadero escritor costumbrista, género al que imprimió un carácter y un noble sello distintivo: el de la inteligencia con que ha podido alumbrar su sendero.

En la noche del 14 de setiembre de 1934, Elliot Speer, decano de los profesores del colegio Mount Hermon, situado en Northfield, Estado de Massachusetts, estaba sentado en su pieza escritoria releviendo una novela detectivesca titulada "Asesinato en la escuela".

Como la noche fuera cálida, Speer tenía la ventana que daba al jardín abierta de par en par, y ensimismada en el libro, leía: "El profesor de la escuela, sentado frente a su ventana, escribía sin cesar. La luz de una lámpara para caía sobre él y lo hacía un blanco al que aun el más malo de los apuntadores habría dado con facilidad. Un hombre a-

vanza por el jardín. Lleva un rifle y ayudado por la oscuridad llega casi hasta la ventana más ma. De pronto se oye un disparo y el profesor de la escuela cae muerto. Un tiro fué suficiente...

Y un tiro, también, dado en las mismas circunstancias de la del libro que leía Elliot Speer minó con la vida del joven no, quien nunca se imaginó muerte a los 34 años, se convirtió en el crimen clásico de fesorado americana.

Los sabuesos más expertos, la policía de Massachusetts, fueron puestos en la pista del asesino. Pero nunca pudieron hallar el más pequeño rastro que

(Pasa a la pág. 6)

### La Nota Internacional

## LA FUERZA de los Comunistas en FRANCIA

De 11.971.915 electores inscritos en Francia — una exigua minoría si se compara esa cifra con la población del país— y 9.847.266 votos, los comunistas franceses reunieron, en las elecciones generales de abril, mayo de 1936, 1.502.404 sufragios, contando los que le favorecieron por el mecanismo del frente popular. En la cámara anterior tenían 12 diputados en la presente llegan a 72 y han logrado después de llevar dos de los suyos al Senado.

¿Cómo es posible que esa minoría decida de los destinos de Francia y domine al país? De una parte se apoyan en su organización, dirigida por Moscú, en el ímpetu de sus tropas, en la propaganda constantemente desarrollada. Pero su fuerza principal es la de unión de sus adversarios, su incapacidad de reacción suficiente y la nulidad de sus aliados electorales y parlamentarios.

La actividad comunista en multiforme. En política general, tal como se manifiesta en el Parlamento, los comunistas los subordinan todo, cumpliendo órdenes del Komintern, al mantenimiento de la aguda invención moscovita de los frentes populares. Merced a la estructura del frente popular, los comunistas hacen sentir su influencia en los momentos decisivos, como sucedió con los plenos poderes que Blum solicitó, y penetran sistemáticamente en todos los órganos de la administración. Moscú inventó el método revolucionario de las ocupaciones de fábricas y talleres y ha dado las instrucciones convenientes para que los comunistas vayan acaparando poco a poco todos los cargos, todas las funciones y no se preocupen en na-

na de las protestas de los militantes socialistas que denuncian esta maniobra. La unidad sindicalista a nadie ha favorecido sino a ellos.

En el país, fuera del Parlamento, la propaganda se desenvuelve con una permanencia e intensidad verdaderamente sorprendente. La prensa, folletos, libros, conferencias, películas, minan los fundamentos de la sociedad y del derecho. Es una propaganda estúpida y criminal de odio infernal, de incitación a todas las pasiones, sin generosidad, sin nobleza, sin hidalguía. Por eso persiste su clientela a pesar de todos los fracasos. A esa masa empozoñada no le importa la gestión financiera ni la suerte de la cultura lo que quiere es satisfacer su odio, destruir, desintegrar. Ninguna perfidia es ajena a sus procedimientos. Su agitación en el ejército, según manifiesta el senador y ex ministro francés de justicia Lemery, se desarrolla principalmente en la región parisina. Los soldados comunistas son inducidos a contraer matrimonio lo más jóvenes posibles para adquirir el derecho de prestar servicio en la misma región y se les recomienda comportamiento ejemplar para que consigan ascensos a plazas de mando, que luego el comunismo sabrá aprovechar.

El error de la nación francesa es considerar al marxismo como una opinión, asegurándole la libertad de pensamiento y de acción.

Pero el marxismo no es una teoría ni una ideología, es la incitación al crimen, es el furor de la destrucción, es el odio, ejercitados a favor de un tipo bárbaro y sanguinario como el dictador actual de todas las Soviéticas. Eso no puede prevalecer por la inocencia de sus futuras víctimas.

## QUISICOSAS.....

El hombre que es bueno, a veces, es como un ascensor que subiera y no bajara.

El mayor de los robos lo cometemos contra nosotros mismos cuando no aprovechamos el tiempo.

que el hombre que se imagina que el mundo gira en torno de él. La única cura es el matrimonio.

## SU DESTINO HOY

El niño que nace el 8 de octubre propenderá durante sus días infantiles a hacer siempre su voluntad. Le gustará enterarse de todo, será muy despierto para sus años y demostrará, en una palabra, ser extremadamente inteligente.

La mujer que nace el 8 de octubre, es inclinada a tomar los comentarios de los demás hacia su persona, demasiado seriamente. Debe tratar de no ser excesivamente sensitiva, si quiere evitarse muchos malos ratos y hasta horas de desconsuelo. Será inclinada a la vida social pero no debe tomar demasiado seriamente sus imposiciones. Le gustará vestir siempre muy bien, pero debe tener cautela también en eso y no ir más allá de donde le permitan sus fuerzas. Como educadora, actriz, autora, secretaria, decoradora o escritora, su carrera estará llena de triunfos. En cuanto a su vida matrimonial, su felicidad o su desventura dependerá de sí misma.

El hombre que celebra su natalicio el 8 de octubre es un buen "sportman" y le gustará gastarse el dinero con largura, lo

Todos atribuimos más valor al servicio que prestamos al que recibimos.

Con frecuencia es lo que una mujer no dice lo que más preocupa al hombre.

Casi nunca tiene éxito un hombre hasta que no se da cuenta de que es lo que no sabe.

No hay nada que despierte más la curiosidad del hombre ocupado que cómo vive el holgazán.

Lo que una mujer cree que vale es siempre muy superior a lo que puede extraer de los bolsillos de su marido.

No hay nada más inútil que aprenderse el discurso con que uno va a declararse a una muchacha. Ella ha aceptado mucho antes de que uno termine.

No hay nada más disgustante

que le hará muy popular. Debe recordar, sin embargo, que todo en esta vida debe tener un límite. Como editor, autor, político, vendedor, inventor, químico, abogado, médico o vendedor de bienes inmuebles, sus ganancias superarán siempre a sus necesidades.

La mujer es un problema que no tiene solución. Pero los hombres siguen creyendo que la tiene.

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

8 de OCTUBRE

En 1820 se suicidó CRISTOBAL I (Henry) rey de Haití, que había sido coronado el 2 de junio de 1812.

En 1840 murió John Jeffries Pratt, Marqués de Camden famoso historiador.

En 1834 murió FRANCOIS ADRIEN BOIELDIEU, el famoso músico francés.

En 1854 murió asesinado en Roma NICOLAS RIENZI, cantado por Lord Byron en su Child Harold. RIENZI fué poeta de fensr ode los derechos del pueblo, y estuvo acusado de herejías por el Vaticano.

En 1803 murió el Florencia VITTORIO ALFIERI, gran poeta dramático.

—En 1902 y a consecuencia de las emanaciones de un brasero de carbón, murió el insigne novelista francés Emilio Zola.

## LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

Candidatura de conciliación es la del Licenciado Echandi

Con generales manifestaciones de simpatía se recibió la noticia dada por NOVEDADES

Los diputados Angulo y Quirós decen que en ninguna persona están mejor representados los intereses que en el licenciado Echandi

Con generales manifestaciones de simpatía ha sido recibida la noticia, dada ayer por NOVEDADES de pensarse en el licenciado don Alberto Echandi para candidato de conciliación en Puntarenas, donde, como se sabe, está bastante revuelta la política por las diversas encontradas corrientes de opinión que despierta en esa inquietante localidad la lucha electoral. Mas en razón de especiales circunstancias, se tiene la impresión de que ese ilustre estadista no autorizará el lanzamiento de su candidatura, principalmente, por su irdeclinable decisión de permanecer retirado a toda acción activa de gestión política.

Los diputados por Puntarenas señores Quirós y Angulo, son los primeros en lamentar que el licenciado Echandi presente inconveniencias para permitir su postulación e indican con toda franqueza y perfecta sinceridad que en persona alguna, como esa, no están representados en el congreso los intereses de aquella provincia. En términos de muy respetuosa admiración el señor Quirós nos habla de la ilustre personalidad del señor Echandi y de lo que, de conveniente y buena que su diputación significaría para Puntarenas, declarando que su elección sería unánime.

Diversas personalidades de la política porteña nos han requerido por teléfono ayer y hoy en solicitud de nuevos informes acerca de este novedoso acontecimiento lo que hace ver el interés que la noticia ha despertado en el puerto y todos esos caballeros se han complacido en manifestarnos que la iniciativa es de las completas simpatías populares, teniéndose la impresión de que esta candidatura vendría de hecho a terminar con el estado caótico de la política en aquella localidad.

Nos ha sido imposible ver al señor Echandi para conocer sus impresiones en el asunto, pero persona de su intimidad nos ha dicho que él no ha dado ni dará oídos a insinuaciones e esa especie con secuencia con la conducta personal que se ha impuesto ha tiempo de no participar en lo absoluto en la política activa, ni como a-banderado de grupos, círculos o partidos políticos, conformándose con desear a los portefíos un buen acierto en las próximas elecciones de diputados.

González Marín dará un recital de poetas costarricenses

Nos ha informado el director de la radioemisora ATHENEA que próximamente dará en esa estación un gran recital de poetas costarricenses, el intérprete de la poesía hispana don José González Marín. Ya tendrán oportunidad los gustadores de nuestra poesía de oír las interpretaciones que haga el gran artista, y bastante curiosidad habrá de despertar el caso de los romances de Aquileo Echeverría, pues que se prestarán para un estudio especial de González Marín. La emisora Athenea anunciará oportunamente la fecha de esta trasmisión.

COMPACTADAS LAS FUERZAS DEL REPUBLICANO NACIONAL EN ALAJUELA

Hoy se formulará LA PRIMERA PAPELETA MUNICIPAL del país

FINANCIADA LA CAMPAÑA E INTENSIFICADA LAS ACTIVIDADES

Para pasado mañana, domingo, en la ciudad de Grecia anunciase una conferencia privada a la que concurrirán únicamente los caballeros que han sido postulados candidatos a diputados por la provincia de Alajuela por el comité ejecutivo del partido republicano nacional y que tiene por objeto único: primero, aprobar el plan financiero para sufragar los gastos de la campaña de propaganda lo que será por cuotas personales en cantidades proporcionales a la preferencia que ocupe cada postulante en la lista oficial respectiva del partido, quedando obligados los que triunfaren obteniendo las respectivas credenciales a reintegrar a los perdidosos o fracasados el dinero que aporten para atender a esos gastos; y, segundo, el de intensificar los servicios de propaganda a base de que cada candidato hará de jefe de acción en los cantones por los que fueron nominados, gastos, gestiones y actividades que serán fiscalizados y supervigilados por el comité central del partido, como director supremo del mismo. Los fondos serán integrados en la tesorería general del partido y los gastos se harán de acuerdo con presupuestos fijos e invariables que impondrá aquel comité. El partido editará en su oportunidad un organo oficial de prensa para la publicidad y este gasto saldrá del fondo general. La papeleta del Republicano Nacional en Alajuela, toma cada día mayor impulso. —Está acuerpada por los principales elementos en todos los cantones de la provincia. El primero de la papeleta licenciado don Otto Cortés, dirige personalmente la campaña, que cada día es más intensa. El señor Cortés Fernández recibe numerosas adhesiones y su nominación ha sido muy bien recibida en toda la provincia, habiéndose logrado con ella compactar al partido, que está fuerte para la campaña electoral.

Unificados los partidos de oposición con el cortesista bajo el nombre genérico de partido republicano nacional en el cantón de Tibás

EL PRIMER PUESTO DE LA PAPELETA LO OCUPA UN CORTESISTA

La primera papeleta municipal será hoy integrada. Han sido los turrialbeños los primeros en abrir los fuegos de la política local. En ningún otro cantón que sepamos, se han comenzado todavía abiertamente los fuegos de la política municipal. En Tibás, donde especiales circunstancias han venido dificultando la gestión administrativa comunal, como producto de esas circunstancias, ha venido un entendimiento entre los diversos sectores de opinión que hasta ahora algún tiempo allí exista y se han fundido bajo una misma égida: el pabellón del Partido Republicano Nacional, y es así como ex-bechistas y cortesistas acampando bajo una misma tienda, forman la primera papeleta municipal. En reuniones verificadas entre dirigentes de esas agrupaciones, se llegó al acuerdo de dar dos representaciones al partido cortesista: la primera y tercera nominaciones y la segunda la ex-bechismo. La designación de las personas que han de integrar la papeleta de concentración cantonal, serán dados posiblemente mañana sábado, pues en reunión que se verificará esta tarde, esto quedará resuelto definitivamente.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

ENTRE BASTIDORES... EN EL CONGRESO

Una pregunta al diputado presbitero Arce:

—Qué me dice de los presupuestos...?

Con esta respuesta:

—Que aprovecharé la oportunidad de los debates de ese negociado para que la ciudad de Palmares merezca la merced de parte del estado de un auxilio de 25 mil colones para terminar el Hospital en esa localidad.

El presupuesto...! Ahí el blanco de tiro, en la idea de la mayoría de los diputados, para hacer cada uno en esta oportunidad, su fisco de política, aunque se hundan los sanos propósitos del secretario de hacienda en que se da al país una ley reguladora de sus finanzas comedida, eficiente y científica.

Para el estudio de los proyectos de presupuestos la comisión respectiva del congreso pedirá el asesoramiento de la de hacienda para un mejor acierto en el informe que ha de rendir en ese negociado.

INVESTIGACION POLITICA

Sobre la popularidad de los aspirantes a diputados realizan un delegado del Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional

DE ACUERDO CON ELLO SE FORMULARA LA PAPELETA

Elementos gobiernistas personalmente interesados en la política guanacasteca apuran al comité ejecutivo del partido republicano nacional a que defina ya el problema de las candidaturas y ese organismo por razón de circunstancias que a continuación exponemos da largas al asunto pareciera que complicando más las cosas. Hemos averiguado por diputados del círculo oficial que esa dilatoria está en lo que tarda el delegado que ha sido enviado por el Comité Ejecutivo de dicho partido en ciertas investigaciones políticas por la provincia norteña, empapándose exactamente de las condiciones de las cosas y de efectiva popularidad de cada aspirante a candidaturas lo que se hace en el deseo de resolver el caso lo más acertadamente posible. Anúnciase para el lunes próximo el regreso de aquel investigador político y, de tanto, no será antes que se defina ese problema.

Concedida la Copa Mussolini a Francia

VENECIA, 8. — La quinta exposición internacional de films ha llegado a su término. 42 films de comedia, entre ellas 8 alemanes, 58 films culturales, entre ellos 14 alemanes unos 150.000 metros de películas fueron presentados, selección de la producción mundial de films.

El reparto de los premios que efectuó el Conde Volpi, fundador y presidente de la exposición, en presencia del ministro Alfieri, del presidente de la Cámara Internacional Cinematográfica, Loureau, y del presidente de la cámara cinematográfica alemana, Ministro Dr. Lehnich, correspondió en lo general a lo que se esperaba.

Emil Jannings fue premiado con la copa Volpi como el me-

El valor de los films culturales alemanes, que supera en mucho al de todos los demás, fue reconocido por dos premios, a saber: "Mannesmann de la Ufa" recibió la copa del partido fascista por el mejor film cultural; la copa del Instituto de Films Educativos fue concedida también a la Ufa, por todos sus films científicos, pero especialmente por el "Rontgenstrahlen".

La copa de Mussolini para el mejor film extranjero, que en el año pasado recibió "El Emperador de California", fue concedida en este año al film francés "Una Tarjeta de Baile". "Un Carnet de Bal", la copa de Mussolini para el mejor film italiano lo recibió "Escipio el Africano".

Servicios médicos para la región de Sarapiquí

SERAN SOLICITADOS A SALUBRIDAD PUBLICA POR MEDIO DE LA MUNICIPALIDAD DE BARBA Y HEREDIA

En ninguna región se hace más necesaria en el momento actual la atención médica que en la del norte del país, donde han ido a laborar numerosas familias del interior

Pocas regiones del país, dijo el señor Gobernador de Heredia, don Victor Trejos, necesitan la mayor cuidados médicos que la que comprende el vasto territorio de Sarapiquí. La población allí es crecida. En el corto espacio de 5 años se ha triplicado. Púedese decir que es uno de los distritos más poblados de la provincia de Heredia y es que durante el tiempo indicado, numerosas han sido las familias que han dejado las comodidades tan relativas que ofrecen las ciudades del interior del país y se han trasladado en busca de nuevos horizontes a esas vastas zonas donde la vida es dura, pero en pago a ese esfuerzo denodado, lógrase conquistar el fruto que alienta. Generalmente esa región se ha ido colonizando de manera espontánea. Familias de trabajadores; gentes carentes de recursos que con mil sacrificios hicieron el

viaje a esas tierras de promisión poco a poco han ido encontrando, en medio de los mayores sacrificios, lo que les es necesario para su sustento. Sin embargo, no están en condiciones para tener a mano los servicios de facultativo. La distancia que los separa de los centros populosos es considerable, los caminos son en estas épocas prácticamente intransitables, en fin enferman y muchas veces mueren sin asistencia médica y para solucionar esto es que se ha pensado con muy buen tino en pedir la creación de una plaza de médico ambulante que pueda atender a esas pobres gentes.

También nos pudimos enterar en cambio de impresiones, con algunas personas venidas de Sarapiquí que habrían pensado formular la petición respectiva por medio de los municipios de Barba y Sarapiquí al ministerio de salubridad.

Durante el mes de Setiembre la venta de marbetes de consumo de cigarrillos ascendió a la suma de 53.028.50

El impuesto por la venta de marbetes de consumo para cigarrillos durante el mes de setiembre ha sido bastante halagador, como también lo fué el mes pasado.

Ascendió el referido impuesto a la suma de 53.028.50 colones durante el mes pasado, siendo éste, como ya lo dijimos, bastante halagador y casi proporcional al del mes anterior que también nosotros dimos cuenta a nuestros lectores.

Entre las actuales fábricas de ese producto en nuestro país, la que tuvo una venta bastante grande, fué la Republic Tobacco y Co., pues a ésta le ascendió el impuesto a la suma de 40.662.50 colones, siguiéndole luego la Tabacalera Costarricense de los señores M. de Mendiola y Cia, y por último las otras fábricas de poca monta.

# Determinación de las enfermedades más f

## ASEGURADA LA APROBACION DEL PROYECTO SOBRE EL MERODEO

HAN SIDO CONSULTADAS CON LOS SEÑORES DIPUTADOS

El congreso tiene, actualmente, sesiones relámpagos, esto es, de minutos. Agotados los negociados para que fuera convocado a extraordinarias, el trabajo es poco, limitadísimo. Los asuntos pendientes, están en estudio de las comisiones y no será sino hasta la seriana entrante que algunos de ellos entren en debate. Ayer que se firmó y listo para la publicación el correspondiente a la "Ley de merodeo". Al proyecto del ejecutivo la comisión hizo reformas sustanciales, como éstas: suprimiendo de un tajo el capi-

tulo por el que se autorizaba a los resguardos fiscales los registros nocturnos en domicilios; suprimiendo también, por vejatorio, ciertos obligados párrafos en las cédulas de los sospechosos; incluyendo en la nómina de hechos como delitos de merodeo a los ladrones de flores y matas ornamentales, de tabaco y miel de abejas. Previa a la introducción de esas reformas, la comisión consultó el criterio de la mayoría de los diputados y esto da firmeza a la medida, las que desde luego pasarán sin otras objeciones.

Certificados y diplomas de honor a los alumnos más distinguidos de los planteles de enseñanza del país

Se concederán particularmente a quienes hayan sobresalido en los ramos especiales

La secretaria de educación con el loable fin de alentar a aquellos estudiantes de las escuelas primarias que más se hayan distinguido durante el presente curso lectivo ha dispuesto hacer entrega, por medio de inspectores provinciales, de determinado número de certificados y diplomas de honor que serán distribuidos al finalizar el presente curso escolar. Serán dados en especial a aquellos alumnos que más se hayan distinguido

en los ramos especiales de la enseñanza. Los primeros certificados fueron enviados a la provincia de Limón de donde solicitara el señor inspector provincial de esa zona, profesor don Hernán Panjagua Méndez, quien, dicho sea de paso está realizando una labor enconmable en pro del adelanto de la escuela limonense la que por sus características, tanto difiere de la del resto del país.

Realizará el Departamento Vegetal del Centro

DE GRAN IMPORTANCIA INVESTIGACION QUIMICA EN LAS ZONAS DES DEL BANA

Con oportunidad de haberse presentado varios brotes de S. g. en la zona de la región de Peshurst, en el ramal de Limón, provincia de Limón, algún tiempo, el centro nacional de agricultura realizó un estudio y detenido estudio en varias bananales de esa región con el objeto de determinar los avances de la enfermedad, las causas que engendraron y además, determinar los medios más indicados para su extirpación. Del resultado de esa importante labor hemos dado cuenta a nuestros lectores en anteriores ediciones y ahora toca nos llevar a su conocimiento.

## Repentinamente

(VIENE de la página UNO)

UN SINCOPE

El ilustrísimo Prelado sintió una indisposición. Momentos después y sus asistentes creyeron que Episcopally.

MUERE MONSEÑOR MONESTEL

Fueron instantes de confusión a continuación se sucedieron. Efecto inmediato. Un debilitamiento. Monseñor en una catalepsia en su residencia auxiliado por el Clero y distinguidas personas. Obispo expiró.

ESCENA PATETICA E INENARRABLE

Lector. Jamás nuestros ojos vieron una escena tan dolorosa y triste. Aquel acto fue obra de positivo progreso para un epílogo triste. Eran las 10.20 confusión se apoderó del ánimo imprecaciones y sollozos. El que por espacio de 16 años había sido alajuelense, dejaba a sus familiares. Fue la muerte del justo. Almas, en circunstancias inespuestas, y en general a todos.

LA NOTICIA ES RADIADA POR

De esta vez LA TRIBUNA a través de sus pizarras y de LA mensajería a todos los costarricenses. La noticia más febril llegó el día siguiente a través de la consternación más grande. Prelado. Dignidad que nos hubimos de llevar de primera mano del público.

DATOS BIOGRAFICOS DE MONESTEL

Había nacido el ilustrísimo monseñor Monestel y Zamora el día 7 de julio de 1868, hizo sus estudios luego a hacer sus estudios superiores en Roma donde se ordenó regresando al país, ejerciendo el sacerdocio parroquial del país y muy pronto donde permaneció por espacio de febrero de 1915, fue elevado a obispo de Sora, Honduras siendo el 7 de julio del mismo año tomando posesión. Por disposición del Santo Padre el 20 de 1921 fue trasladado a la sede de la Arquidiócesis de San José con todo celo vino trabajando en las vicinias de Alajuela Guanacaste hasta la llegada de los hermanos bajos espirituales de esas vicinias ante el Vaticano.

NOVEDADES ANTE LA MUERTE

NOVEDADES enluta sus ojos que aflige a la Iglesia costarricense. Obispo de Alajuela y hace presente medio a los familiares del pueblo alajuelense.

# CUIDESE!!

*Su enfermedad es seria!!*



**SU HIGADO funciona mal!**

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

**LO UNICO**

que lo cura de todo eso

— es —

# HEPATOSAL

Vaya a cualquier farmacia y consígalo

Nuevos Laboratorios  
BADILLA & LELEDÓN